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! ! ! ! !"月 !#日!上海市委副书记"

市长杨雄主持召开市政府常务会

议!研究部署本市药品审评审批制

度改革# 会议原则同意$本市推进

药品审评审批制度改革试点方案%

并指出!药品审评审批制度改革对

促进本市生物医药产业&转化医学

和临床医学发展具有重大意义#

改革试点方案的一大亮点是

提出实施'三个创新(!简言之!就

是创新人才引进和激励机制!创

新药物临床试验审评审批制度改

革! 创新药物上市许可持有人制

度# 这不仅是国务院$关于改革药

品医疗器械审评审批制度的意见%

精神的体现!而且是针对医药审评

中'老大难(问题开出的药方#

随着医疗产业快速发展!药品

申报的数量逐年递增! 与之相应!

药品审评积压日趋严重#在 $月 !$

日国务院新闻办召开的新闻发布

会上!国家食药监总局透露!国家

药品审评中心正在进行审评的药

品共 #!"""件#虽然药品审评积压

的原因是多方面的!但捉襟见肘的

人员配置无疑是一项重要原因!对

于正在组建的食药监总局药品审

评中心上海分中心来说!广纳英才

更是不可或缺的基础工作#

在药品重复研发和申报现象

严重的背景下!创新药物的研发申

报弥足珍贵# 然而!新药物研发不

仅周期长&耗资大!而且审批环节

也更加繁琐漫长!从递交临床申请

到拿到上市批件!医药企业往往要

等待数年之久!而新药的专利保护

期只有 #"年# 食药监总局统计数

字显示! 国内已有药品批准文号

总数高达 !$%&万个! 其中 &'(以

上为仿制药# 创新药遭受的审评

困境!正是国内仿制药扎堆&创新

药乏力的主要原因# 要扭转这样

的局面!自当优化新药审批流程!

简化临床试验审评审批制度#

近年来!中小型药企生产同质

化日益严重!一药多名&重复申报

愈演愈烈# 究其原因!在原有药品

监管模式中!批文号被医药企业视

为一种'无形资产(!同样的药物往

往有多家药企竞相申报!有些企业

甚至将闲置的批文号作为'储备(!

导致审评积压与批文号闲置长期

共存#药物上市许可持有人制度能

有效防止这种情况的出现)))每

种药物只有一个上市许可人!许可

人不仅可以委托有资质的企业进

行生产!而且必须对药物的生产全

权负责#实现上市许可与生产许可

分离之后! 无疑能从源头遏制医

药企业的重复建设与无序竞争!

从而为新药研发扫平道路#

作为落实中央全面深化改革

要求的一项重要任务! 改革药品

审评审批制度意义重大! 将更多

审评积压下的新药物释放出来!

就会有更多民众得以分享改革红

利# 以简政放权为宗旨!以'三个

创新(为突破!建立科学规范的药

物审评审批制度正当其时#

! ! ! !谁是屠呦呦获诺贝尔奖的伯

乐* 这是许多读者都关心的一个

问题+

诺贝尔奖评选委员会从不公

布谁是推荐人! 但新华社记者 !"

月 '日在采访美国国家卫生研究

院科学家的过程中!意外得知今年

生理学或医学奖得主屠呦呦的推

荐者是美国国家科学院院士路易

斯,米勒! 另一位推手是米勒同一

实验室同事"美国国家卫生研究院

华裔研究员苏新专+

他们和屠呦呦素不相识!但米

勒本人是一位研究疟疾的专家!对

疟疾研究成果极为关注+早在 #"")

年!米勒就对青蒿素这一科研成果

抱有浓厚兴趣+作为美国国家科学

院院士!他每年都从诺贝尔奖评委

会收到推荐表格!而懂中文的华人

科学家苏新专的任务是帮他寻找

推荐的人选+ 后来!苏新专通过广

州中医药大学教授"国际著名疟疾

专家李国桥推荐!从屠呦呦那里获

得了当年实施青蒿素研究的''#*(

计划的原始资料!最终米勒决定推

荐屠呦呦作为诺奖的候选人+

米勒的推荐!唯一的依据是青

蒿素为人类作出的贡献+严格遵循

诺贝尔精神!不问英雄出处!只论

成就大小-不问屠呦呦是否有院士

称号或是否获取过博士学位!只看

青蒿素药用价值的大小-不问发现

年代!而看谁是发现青蒿素的首要

贡献者+ 米勒的推荐没有任何私

念!他研究了屠呦呦研制成功青蒿

素新药的全过程!赞赏她自己试用

青蒿素!从而排除了对屠呦呦各种

不公平的非议和争论+米勒慧眼识

珠!将屠呦呦及青蒿素引荐至全人

类视野!终于获得成功+

米勒发表在$细胞%杂志上的

$青蒿素.源自中草药园的发现%一

文明确写道.'经过深入的调查研

究! 我们毫无疑问地得出结论.中

国中医科学院北京中药研究所/中

药所0的屠呦呦教授是发现青蒿素

的首要贡献者+ (正是这篇宏文!让

不懂中文的美国拉斯克奖的评委

们读懂了屠呦呦及青蒿素!#"!!年

屠呦呦荣获拉斯克临床奖!引起轰

动+一直有诺贝尔奖风向标之称的

拉斯克奖!为屠呦呦铺平了走向诺

奖之路+

屠呦呦获得这一殊荣具有不

可估量的意义+这是在完全的中国

教育体制下成长起来的一代学人

实现的零的突破!而米勒和苏新专

的推荐!对中国这代学人的破冰之

旅有开拓性的作用+屠呦呦是实至

名归! 米勒和苏新专同样功不可

没+ 我们向米勒和苏新专表示敬

意+ 中国之蒿如今进一步走向世

界!其中也包含了这两位科学家的

慧眼和辛劳+

既有破冰之旅! 必见大河奔

流+ 今后的诺奖名单上!应该会出

现更多中国人的名字+

! ! ! !你 $岁的时候在做什么* 那时

候 $岁孩子的生活是什么样的*

你的孩子 $岁的时候/会0在做

什么* 这个时代 $岁孩子的生活是

什么样的*

在台湾!有个小孩叫作吕岳骏!在

+个月大时被发现长了脑瘤! 压迫到

视神经!后来完全失明+ $岁时!小岳

骏有一个梦想!想要成为一名鼓手+他

的愿望在 !"""个台湾小学生的愿望

中被一支叫作四分卫的乐队发现!于

是大家决定实现小男孩的愿望+

小岳骏想要当鼓手的梦倒不是

白日梦+他的世界被关上了一扇窗!却

打开了另一扇门!虽然看不见!但从小

吕岳骏的乐感就很好! 仿佛可以用全

身感受音乐的节拍+不过!毕竟只有 $

岁! 而且对于打鼓还什么都不会!要

站在舞台上演奏完整乐章并不容易+

鼓手纬纬每周来回台中和台北!经过

特训! 小岳骏从最初擦片都不敢碰!

到终于大声说出'我准备好了(+

整件事被导演杨力州用镜头默

默记录下来!舞台上!四分卫的队员

用黑色布条把自己的眼睛蒙住开场

演奏+ 当我们闭上眼睛去感受这个

世界的时候!却发现原来'看到(了

更多+小岳骏在爵士鼓前挥洒汗水!

卖力敲击出令人振奋的节奏! 每一

个用力的鼓点都在观众心里击出了

属于梦想的力量的共鸣+

几天前!我遇到一位'虎爸(专车

司机!他很自豪地分享自己的育儿经+

他的孩子正在沪上名校读初中! 幼儿

园开始所有周末都用来补习! 每个月

补习费要一万元!根据他的规划!女儿

将来要考美国高中!进入优质人脉圈+

虎爸的自信& 眼光和执行力都是令人

敬佩的! 一个孩子的成长辅导耗时耗

财耗精力+ 只是遇到这样的虎爸虎妈

实在是'令人窒息(!想象家长圈里要

是有这类存在!让做父母的如何淡定+

可怕的是!放眼望去!这种压抑的家长

圈氛围恐怕才是大多数的存在+

在孕育孩子时!父母们许愿'只

要健康就好(! 可是随着孩子逐渐长

大!期许却越来越多+孩子的 $岁&我

们的 $岁和我们父母的 $岁早已不

是同一时代!时代的环境需要长江后

浪推前浪!需要更优秀的人!竞争也

更激烈+ 但仔细想想!总觉得'那么

拼(的时候!好像少了什么!好像是

小岳骏的鼓点敲出的那种东西+

! ! ! !八埭头! 位于杨浦区平凉路!

西起景星路东至许昌路+这是一个

特定区域的人才熟悉的地名!而其

他地方的人却对此无感!甚至念不

出这个'埭(字+ 它对于老杨浦人来

说!就像'大自鸣钟(之于普陀人!横

浜桥之于虹口人! 八仙桥之于黄浦

人+而令人惋惜的是!八埭头!这个

承载了杨浦百年历史和故事的地

名!即将随着旧区改造而消失了+

埭!音 ,-.!在沪语里的意思是

'排(+ !&世纪末&#"世纪初!杨树

浦工业兴起+ !&"$年!天主教会在

通北路上!造了八排两层砖木结构

的房子!供职员和工人居住!'八埭

头(由此得名+此后!周边陆续建成

一批旧式里弄!人气日盛+

曾经在杨浦区当过多年中学

英语教师的已故著名作家程乃珊!

曾写过一篇文章$情系八埭头%+她

回忆! 八埭头全长不过三四百米!

却是电影院&清真馆&医院&布庄&

理发店&教堂&学校11一应衣食

住行! 都可在本街区自行解决!且

价格肯定比市中心便宜+八埭头就

是杨浦区的'南京路(+ '我作为班

主任常去那一带家访! 行走其间!

觉得这里的石库门弄堂与棚户!老

年人与青年人!邻里街坊!共同形

成一种和谐的生活环境+ (

近几年来!棚户简屋集中的平

凉西块迎来了大规模的旧区改造+

今年!杨浦区启动了八埭头所在的

平凉 +街坊&'街坊的旧改意愿征

询! 第一次征询同意率分别达

&$%$'(和 &$%!'(!均超过 &"(的法

定生效条件+ 可以想见!蜗居在老

式弄堂里的数千户居民很快将住

进宽敞的新房+ 与此同时!八埭头

周边的石库门弄堂也将在推土机

的轰鸣声中化为废墟+取而代之的

是高楼大厦和'滨江豪宅(+

在城市面貌日新月异的同时!

我们也付出了老上海弄堂民居&市

井风情一并消失的代价+

幸好!人们也在以各种方式留

住八埭头+平凉街道办了一家上海

八埭头书画院!由沪上著名书法家

刘小晴任顾问+ 最近!书画院里的

画家们正在以速写的形式! 把八

埭头的历史和现状描绘下来+ 这

一幅幅生动的画卷!将成为一种集

体记忆+

还有人提出!八埭头能否留下

一条弄堂&一幢房子!至少是一堵

墙* 这个建议值得有关部门考虑+

评论 随笔

刚刚过去的'十一(长假!几

起事故令人痛心.!日! 浙江甬台

温高速发生车祸! 因应急车道被

占用! 救援车无法第一时间到达

车祸现场! 受伤司机在等待救援

中死亡-+日! 福建龙岩一名孕妇

因高速公路应急车道被堵! 延误

就医导致腹中 /个多月的胎儿没

能保住+

应急车道是专供抢险救援&

医疗救护和民警执行紧急公务时

使用的车道!是'生命通道(!违法

占用就是漠视生命+ 然而!应急车

道的重要性! 不仅没有得到公众

应有的重视!反而在现实生活中!

违法占用存在诸多缘由!如'我有

急事('反正应急车道空着也是空

着('大家都在走(+

司机任性! 归根到底是法律

意识的缺失+ '占道(等交通违法

行为不仅事关驾车文明! 更关乎

法律的刚性要求+ 我国道路交通

安全法及实施条例都规定! 机动

车在高速公路行驶! 不得在非紧

急情况时在应急车道行驶或者停

车-治安管理处罚法也规定!阻碍

执行紧急任务的消防车& 救护车

等车辆通行的! 可以处警告或罚

款!乃至 '到 !"日的拘留+

法律不执行就是纸老虎!任性

司机的违法行为!需要依靠严格执

法来予以遏制+ 唯有执法常态化!

司机才无侥幸心理-唯有执法更严

厉!'避急(方能更自觉+一方面!执

法要常态化! 不论是不是节假日!

相关责任部门都要严格执行法律

规定!唯此才能打消司机的侥幸心

理-另一方面!执法须更严厉!只有

发现一起处罚一起!才能破解'法

不责众( 的心理! 防止破窗效应!

'避急(也才能更为自觉+（魏哲哲
刊今日人民日报 本报有删节）
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